



MATINÉE D'ÉTUDES

VENDREDI 25 NOVEMBRE 2022

Peut-on encore parler de Napoléon aujourd'hui ?

Sous la direction scientifique de :

Thierry Lentz, directeur de la Fondation Napoléon,
professeur associé de l'ICES, membre du CRICES.



Salle de conférences Richelieu
17 bd des Belges - La Roche-sur-Yon

Peut-on encore parler de Napoléon aujourd'hui ?

Il est évident que l'on peut et même que l'on doit encore parler de Napoléon. Sous ce titre un peu provocateur, nous voulons tirer les leçons des derniers débats historiques autour de la personnalité et du règne du Premier Consul puis empereur. Nous avons sélectionné pour cela les thèmes principaux des « reproches » qui lui sont adressés.

VENDREDI 25 NOVEMBRE 2022

- 09h 30 **De la gloire aux questions qui fâchent**
Thierry Lentz, *directeur général de la Fondation Napoléon et professeur associé de l'ICES, membre du CRICES.*
- 10h 00 **« Napoléon, mauvais genre ? », ou le statut de la femme**
Jean-Philippe Rey, *agrégé et docteur en histoire.*
- 10h 30 **« Le dévoreur de la jeunesse française », ou le Napoléon militaire.**
François Houdecek, *responsable des projets spéciaux de la Fondation Napoléon.*
- 11h 00 **Questions/Réponses**
- 11h 15 *Pause*
- 11h 30 **« Un esclavagiste ? »**
Pierre Branda, *directeur scientifique de la Fondation Napoléon.*
- 12h 00 **« Napoléon n'est pas adulte », ou comment parler de Napoléon aux jeunes.**
Arthur Chevallier, *historien, chargé de cours à l'ICES.*
- 12h 30 **Questions/Réponses**
- 12h 45 **Conclusion**
Thierry Lentz

Réservation sur : <https://bit.ly/ICES-Colloque-Inscription>

Renseignements : Paule Martin - colloques@ices.fr - 06 64 84 49 34 - ices.fr